



Rumores y actitudes

Lo mismo que en la tragedia clásica del mundo helénico presidía la acción un personaje que incorporaba todas las fatalidades del destino humano, en la existencia política del Gobierno que hoy encausa el porvenir de España hay un rumor que vuela en su torno con insistencias pertinaces: el rumor de crisis ministerial. A lo largo del verano yacente, los ministros, los políticos, los periodistas y, desde más lejos, el país, hemos presenciado las idas y venidas del espectro fantasmal de la crisis, en tren unas veces, en automóvil otras, pasando de Madrid a las playas noroñas y regresando a la Corte, imponiéndoles siempre crueles aceleraciones a nuestros ritmos cardíacos. Y en estos amables días otoñales que nos hacían deseable horas de paz y satisfacción al Gobierno, he aquí que de nuevo se vuelve a murmurar de la crisis con precisiones de concepto y detalle de un realismo implacable. Confesamos que el hecho nos sorprende. El Gabinete que ocupa el Poder, apolítico según su propia definición, formado por ilustres personalidades dotadas, además, del soplo de la juventud, ha tenido en sus manos facilidades y resortes de Gobierno excepcionales para hacer frente a una situación política cotidiana que no le ofrece obstáculos gigantescos. ¿Por qué, entonces, se ha desgastado este Gobierno hasta el punto de inspirarles a los españoles la idea contumaz de una crisis gubernamental? Nosotros creemos que ese su apoliticismo vago e impreciso es la causa principal del concepto de interinidad que le presta la opinión pública. Y las multitudes, que otean el horizonte político con el pensamiento repleto de sencillez y buena lógica, esas multitudes no conciben nunca que un Gobierno por ellas reputado interino pudiese resolver algún trascendente problema del Estado. Los pueblos suelen estimar que los hechos políticos trascendentes reclaman soluciones de Gobierno trascendentales.

Pero los rumores de crisis, y sus posibles soluciones apuntadas, han promovido en la Prensa y en los círculos políticos actitudes inesperadas, de grande originalidad. Los residuos de la Dictadura y los gérmenes de la revolución se han dado efusivamente la mano, poniendo en el gesto temblorosas emociones y sellando implícitamente un pacto que nos llena a nosotros —testigos del suceso—, de espontáneo rubor político. Los dictatoriales y los revolucionarios se hacen gubernamentales del actual Gobierno. La escasez de fuerzas parlamentarias del Gabinete enciende en ellos, por motivos diferentes, las luces de sus esperanzas y sus fantasías. Los unos creen que ante la imposibilidad de hacer unas Cortes constitucionales, el Gobierno se disolverá en otra alegre Dictadura; los otros estiman que unas Cortes ilegítimas serían un magnífico baluarte entre las manos de los adversarios de la Monarquía. Y todos, sin excepción, le temen a un Gabinete liberal o de concentración monárquica más que la langosta teme al gas mortífero. ¿Lo entendemos perfectamente! Un Gabinete parlamentario, liberal o de concentración monárquica, sería el paso decisivo hacia la normalidad constitucional y una firme garantía de conservación para el orden social y el orden jurídico del país.

Por eso se da ahora el caso de que sean los conservadores sociales los que, conjuntamente con los liberales conscientes, apetezcan más y mejor el advenimiento de un Gabinete liberal al Poder. Si los primeros verían estabilizada con ello la paz pública, los segundos lograrían así realizar el programa de honradas reformas democráticas, en lo económico y en lo social, que demanda con apremios la realidad. Empero, si nosotros admitimos como excusable la apuntada actitud de los restos decadentes de la Dictadura, ¿cuál no podemos imaginar que los liberales revolucionarios, por muy revolucionarios que ellos sean, incurran en los términos de tan peregrino error. Nos recuerdan a la cocinera que, elaborando un rico guiso de codornices y debiendo ausentarse por breve tiempo de la cocina, encomendó la custodia de uno y otra a su gato predilecto. A su regreso encontró un gato más gordo y una cazuela sin codornices. Pues asimismo tememos que a la vuelta de su colaboración táctica con los reaccionarios se encuentren nuestros liberales antidinásticos con alguna Dictadura lustrosa en el Poder y con un país sin libertades. Quizá fuese esto conveniente para sus cálculos. De todos modos, ellos y nosotros le responderemos al país de nuestra fe liberal. Pero al Gobierno no le seducen seguramente ni los aplausos ni las asistencias que le brindan esas tropas. Y ello es lógico. Porque el Gobierno, que es

monárquico y constitucional, no podría nunca prestarse a hacerles su juego a los enemigos de la Constitución y de la Monarquía.

(De "Diario Universal")

AMERICA POR CABLE

Muerte del presidente del Consejo de Educación de la Argentina BUENOS AIRES, 25.—Ha fallecido don Emilio Giménez Zapiola, recientemente designado presidente del Consejo de Educación para reemplazar a don Angel Acuña. (Agencia Americana.)

Un abogado asesinado SAN PAULO, 25.—Comunican de Sertandinho que ha sido asesinado en aquella población el abogado don Prudente Maraes Andrade.

El criminal, Augusto Ferreira Fonte, fué preso. Se ignoran las causas del crimen. (Agencia Americana.)

El faro de San Pedro y San Paulo RIO DE JANEIRO, 25.—El buque de Guerra "Belmonte" condujo a las rocas de San Pedro y San Paulo los últimos materiales que restaban para el emplazamiento del faro tan necesario en aquellas rocas para la seguridad de los buques.

El faro ha quedado emplazado y en disposición de prestar servicio. (Agencia Americana.)

Contra el uso del alcohol en los banquetes oficiales RIO DE JANEIRO, 25.—La Asociación de la Prensa ha felicitado efusivamente al diputado señor Mozar Lago por haber presentado a la Cámara un proyecto de ley prohibiendo el uso del alcohol en los banquetes y fiestas oficiales. La Asociación de la Prensa acordó emprender en los periódicos una intensa campaña de combate contra el alcohol. (Agencia Americana.)

HORROROSO INCENDIO

Una familia a punto de perecer

ANDUJAR, 25.—En una panadería de la calle de San Francisco, una de las más céntricas de la población, se declaró un violento incendio. Las llamas tomaron pronto gran incremento, temiéndose que el fuego se propagara a las casas próximas. Dentro de la finca se hallaban el dueño de la misma y su familia, que se encontraron con la salida cortada por las llamas. En uno de los balcones del segundo piso apareció el dueño, señor Aliaén, llevando en brazos a un hijo suyo de diez años, y sin otro medio de salvamento, lo arrojó a la calle, donde cayó sobre la multitud, no sufriendo la criatura daño alguno.

Como aún quedaban dentro de la casa más personas, se procedió con toda rapidez a abrir un boquete en una pared medianera a la finca contigua, y por allí fueron saliendo todos. Dos mujeres se hallaban ya con síntomas de asfixia. La finca ha quedado destruida, y entre los que cooperaron a apagar el fuego han resultado algunos lesionados levemente.

El príncipe de Asturias en El Ferrol

FERROL, 25.—Ayer a las cinco de la tarde, llegó a esta ciudad S. A. R. el Príncipe de Asturias, acompañado de sus ayudantes y profesores.

En Puerta Nueva se encontraban todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y brillantes representaciones de la Marina y del Ejército.

El alcalde dió la bienvenida en nombre del vecindario al Príncipe heredero, así como el marqués de Magaz en nombre de la Armada y el general gobernador en nombre del Ejército.

El Príncipe, que vestía uniforme de teniente de navío, siguió en unión de las autoridades hasta la Capitanía general, donde se celebró una lucidísima recepción.

El trayecto estaba ocupado totalmente por un gentío inmenso que ovacionó con entusiasmo al Príncipe de Asturias.

El Príncipe de Asturias visita los arsenales

FERROL, 25.—Acompañado de su séquito, el Príncipe ha visitado los arsenales. Fué recibido por los ingenieros y dentro de la factoría naval le ha rendido honores un piquete de Infantería de Marina. Luego visitó los astilleros, donde examinó los planos de los cruceros en construcción.

Terminada la visita la Sociedad Constructora obsequió a Su Alteza con un "lunch" espléndido.

LA POLITICA EXTRANJERA

ALEMANIA

El reparto de escaños en el nuevo Reichstag

BERLIN, 25.—El presidente del Reichstag se ha puesto de acuerdo con los jefes de partido acerca del reparto de puestos en el nuevo Parlamento. Al cabo de la discusión, los nacional-socialistas han obtenido colocarse más a la derecha que los nacionalistas.

El gobierno ha comenzado a examinar el programa financiero. Proceso de los oficiales.—La semana de 40 horas

LEIPZIG, 25.—La segunda jornada de la vista del proceso contra tres oficiales de la Reichswehr ha sido dedicada a oír a los testigos. Los defensores han solicitado la presencia del general Helle, que era ministro de la Reichswehr cuando ocurrieron los sucesos.

El sindicato de obreros metalúrgicos ha entablado negociaciones con los patronos para evitar el paro en dicha industria. Proponen el establecimiento de la semana de cuarenta horas y el aumento de siete pfennigs por hora en los salarios.

INGLATERRA

Viaje del Príncipe de Gales

LA BOURGET, 25.—Su Alteza Real el Príncipe de Gales ha salido a las doce veintiocho a bordo de su avión particular, con dirección a Londres.

FRANCIA

La dirección del Banco de Francia

PARIS, 25.—El "Matin", en su edición de provincias, dice que el señor Moraun va a abandonar dentro de breves días la dirección del Banco de Francia.

El periódico añade que esta noticia, aunque no oficial, es cierta.

RUSIA

Rigores soviéticos.—Numerosos revolucionarios fusilados

MOSCU, 25.—La agencia Tass anuncia que el tribunal del departamento político encargado de la defensa del Estado, ha dictado sentencia en el proceso contra los complicados en la organización contrarrevolucionaria encaminada a desorganizar el suministro de víveres. El director de la organización, Alejandro Riazantzev y su principal colaborador, Eugenio Koratiguine, y otros 46 miembros activos de la misma, han sido condenados a muerte. La sentencia ha sido ejecutada.

Se habla de la perturbación mental de Stalin

RIGA, 25.—Según noticias de fuente particular, parece que el señor Stalin, actual director soviético, viene dando

UN LOCO PARRICIDA

CADIZ, 25.—Ayer en los picos bajos de la calle del Pez, número 2, el obrero de la estación Antonio Ruiz Gutiérrez, de veintidós años, fué protagonista de un trágico suceso.

En un acceso de locura furiosa acometió y causó lesiones de carácter grave con una navaja de afeitar a su madre, y luego se encaminó a un colegio donde estudia un hermano suyo de siete años, con propósitos de matarlo.

En el camino, el loco comenzó a ser perseguido por los vecinos de la casa que se habían dado cuenta de la agresión a la infeliz mujer, y entonces Antonio corrió veloz y en la plaza de España se dió un tremendo tajo en el cuello con sección incompleta de la tráquea, de carácter gravísimo.

El desventurado parricida ingresó en la enfermería del manicomio por orden del Juzgado.

La madre, que se halla gravísima, ingresó en el Hospital.

TERREMOTO EN RUSIA

MOSCU, 25.—La Agencia Tass anuncia que ayer se ha registrado una violenta sacudida sísmica en Tadjikistan, cerca de Stalinabad. Siete pequeñas poblaciones, han resultado destruidas. Otras diez han sufrido daños de menor importancia.

La bandera española en la «Lliga»

BARCELONA, 25.—Por primera vez ha sido izada hoy la bandera española junto a la catalana en el balcón central del local social de la "Lliga Regionalista".

prueba, desde hace algún tiempo, de desequilibrio mental, y ha sido recientemente examinado por una Comisión de médicos especialistas, quienes han reconocido la existencia del mal, prescribiendo una temporada de reposo absoluta.

Estas mismas noticias dicen que los señores Molotoff y Kaganovich, y segundo y tercer secretarios de la oficina política, han sido designados para dirigir la política soviética.

El "dumping" según el "Daily Mail" LONDRES, 25.—El periódico "Daily Mail", comentando el "dumping" que actualmente practican los Soviets, dice que las causas de dicho "dumping" es la necesidad en que se encuentran los Soviets de dinero, dinero que les es necesario para hacer frente a vencimientos inmediatos.

Los Soviets—añade el citado periódico—necesitan igualmente barcos para efectuar entregas a corto plazo y han ofrecido primas a los buques que salen de Londres con rumbo al este, primas que llegan hasta 4,5 francos por tonelada de carga.

RUMANIA

Desaparición de importantes documentos.—El ministro de la Guerra intenta suicidarse

BUCAREST, 25.—La Agencia Kador publica una nota diciendo que en un mero diario extranjero ha aparecido la noticia de que el ministro de la Guerra general Minceco, ha intentado suicidarse como consecuencia del robo de documentos que comprometen la seguridad militar. Estas noticias carecen en absoluto de fundamento.

TURQUIA

Entrevista de alta política

ANKARA, 25.—Se ha celebrado una inesperada entrevista de los señores Ismet Bajá y Fethy bey, ignorándose que fué lo tratado en ella.

Parece que Ismet Bajá pedirá al partido del pueblo autorización para reconstituir el gobierno, si el "ghazi" le confía esta misión.

GRECIA

Regreso de Venizelos

ATENAS, 25.—De regreso de su viaje por el extranjero ha llegado hoy a Atenas el presidente del consejo señor Venizelos.

ITALIA

Viajes regios

ROMA, 25.—El rey ha marchado de Pisa a Venecia en automóvil.

—El rey Faisal ha celebrado ayer una extensa entrevista con el presidente Mussolini.

VIDA DE FUERA

Las calles sin balcones

En Nueva Jersey (Estados Unidos) ha sido construida una villa ultramoderna, en la que todo ha sido calculado desde un punto de vista o plan de conjunto en que han sido tenidas en cuenta todas las necesidades de una vida moderna.

Las casas de esta ciudad no tienen ni un balcón ni una ventana a las calles; las verdaderas fachadas están situadas al otro lado, al interior. De esta forma se evita en las casas el polvo, y sobre todo el ruido del exterior.

Las calles, construidas en vista de las necesidades modernas de la circulación, no tienen cruces; éstos son subterráneos; en muchos inmuebles se han practicado también pasajes subterráneos para los suministradores.

Las casas, todas claras y alegres, con fachada al sol, caen sobre un amplio jardín, y no tienen ni un cuarto sin luz. Se hallan unidas en grupos que forman verdaderos pueblecillos. Cada uno de ellos, es capaz para tres mil habitantes, y poseen todas las comodidades deseables: escuelas, campos de juegos, salas de espectáculos, etc., etc.

Los trabajos de utilidad pública, como planos, instalaciones eléctricas, calefacción, sumideros, recogida de basuras, etc. han costado mucho más barato en esta ciudad en que todo ha sido construído de nuevo que en otras viejas y remozadas ciudades.

Reunión de los jefes liberales en Hendaya

Asistieron los señores Alba, conde de Romanones, marqués de Alhucemas y don Miguel Villanueva

SAN SEBASTIAN, 25.—Ayer el señor Villanueva almorzó con el conde de Romanones en la casa del vizconde de Escoriaza. Después marcharon a Hendaya a la residencia del marqués de Alhucemas, donde llegó también don Santiago Alba. Los cuatro jefes liberales estuvieron reunidos durante varias horas, siendo la primera vez que coincidían juntos desde septiembre de 1923.

Se sabe que cambiaron amplias impresiones respecto a la actual situación política del país, y que hubo completo acuerdo en los juicios que sobre ella formularon. Esta nota de coincidencia es la predominante en la reunión, según sabemos.

Otra nota que recogen los comentaristas es la asistencia del señor Villanueva y su conformidad absoluta con los temas puestos a deliberación. Uno de ellos, y de los más principales, por cierto, ha sido el de la necesidad de que sean ordinarias las primeras Cortes que se constituyan; descartándose la conveniencia y la posibilidad de unas constituyentes. La asistencia, por tanto, del señor Villanueva a esta reunión es muy significativa, puesto que el ex presidente del Congreso fué, como recordaban los comentaristas, uno de los paladines de la teoría de las constituyentes.

Desde luego, según nuestras noticias, el rumor circulado estos días—y que ha recogido algún periódico—acerca de la eventual presidencia del señor Villanueva en el Gobierno que en su día pudiera surgir de esta concentración liberal, carece en absoluto de fundamento. El espíritu de los reunidos es que la jefatura de esta concentración la ostente únicamente el señor Alba y en esto el acuerdo ha sido firme.

La concentración de liberales no ha pensado ni un momento en la petición del Poder, ni en adoptar actitudes que supongan un propósito de suceder inmediatamente a este Gobierno. Quieren que su posición sea clara en este punto. Los liberales de la concentración definen su actitud en el sentido de hallarse dispuestos a servir a la Monarquía cuando ésta necesite de sus servicios y en el momento que la Corona juzgue oportuno utilizarlos.

Los reunidos, por último, se han mostrado de acuerdo en opinar que las elecciones municipales y provinciales deberían preceder a las generales.

Lo que dicen los reunidos.—El conde de Romanones aplaza su regreso a Madrid

SAN SEBASTIAN, 25.—El conde de Romanones ha dicho que se reunieron en Villa Alhucemas por lo grato del lugar y lo desahogado de la tarde. No es de extrañar—añadió—que conversáramos largo rato, por ser la primera vez que lo hacíamos después de los años que habíamos estado dispersados. Y en estas conversaciones, como es natural, hablamos de todo: de la política en sus variados aspectos, y de cuanto con ella se relaciona: situación, carácter de los distintos grupos, porvenir de los mismos, etc. En la conversación reinó absoluta coincidencia de opiniones, estando seguros los reunidos de que los resultados de esta coincidencia de criterio habrán de producir el mejor efecto en las huestes liberales.

Interrogado a su vez el marqués de Alhucemas de esta entrevista, dió una referencia análoga a la del conde. Se le preguntó si se había acordado la concentración de que se viene hablando bajo su presidencia, y dijo que no había nada de eso, que sólo se trataba de una conversación en la que coincidieron todas las opiniones.

Interrogado a su vez el marqués de Alhucemas, se ratificó en las anteriores declaraciones, añadiendo que no tiene nada de particular esta coincidencia de criterio, puesto que los reunidos sostenían los mismos principios liberales, democráticos y constitucionales. Y para tratar de todo esto lo había invitado a tomar el té, ya que, por otra parte el conde de Romanones y el señor Villanueva se proponían marchar mañana o pasado.

En efecto, el conde de Romanones había de regresar a Madrid hoy, pero ha resuelto aplazar su viaje hasta mañana. Tal vez se deba este aplazamiento al propósito que el señor Villanueva tiene de entrevistarse con don José Sánchez Guerra.

Romanones niega la supuesta combinación ministerial con liberales

SAN SEBASTIAN, 25.—El conde de Romanones ha desmentido ante los periodistas la supuesta combinación ministerial sobre la base de una concentración liberal. Mañana regresará a Madrid.

CONFLICTOS SOCIALES

Las huelgas en Cataluña.—Varias solu- La huelga de Lugo.—Graves noticias de Santiago

LUGO, 25.—El conflicto obrero no ofrece notas salientes, pues continúa en el mismo estado.

Ha llegado más Guardia civil. Cuatro camiones militares han traído pan de La Coruña. Para su distribución se formaron grandes colas protegidas por la guardia municipal.

Se celebró una asamblea general de fuerzas vivas en el Círculo de las Artes, sociedad popular de Lugo. En ella se dió cuenta del proceso de la huelga general planteada el lunes, y se expuso que la Asamblea se debía producir por la continuación o no del paro, que era indefinido.

Después de explicar los perjuicios que se causaban al pueblo, pues estaba paralizado absolutamente todo el comercio y la industria, la Asamblea acordó reanudar el trabajo, pero manteniendo íntegramente todo cuanto se pide y siguiendo laborando hasta que se consigan las aspiraciones que tienen expuestas. Si hubiera necesidad, se desplazarían a Madrid las comisiones necesarias de las fuerzas vivas.

Anoche a última hora se han recibido noticias de Santiago participando que en una refriega con la fuerza pública han resultado un hombre muerto y varios heridos. Se ignora hasta ahora la filiación del muerto, pues mientras unas versiones aseguran que se trata de un estudiante, otras dan a la víctima como de oficio obrero albañil. Se han practicado numerosas detenciones y los ánimos están muy excitados.

Después de ocurrido el choque con la fuerza pública, un numerosísimo grupo de estudiantes y obreros penetró en manifiesto arada en la Universidad y destruyó los retratos del ministro de Economía, señor Rodríguez de Viguera, y del rector, señor Rodríguez Cadarso.

Se asegura que el autor del disparo ha sido un guardia de Seguridad, pero nada en firme se puede decir.

Estas noticias recibidas en Lugo han hecho gran impresión, y se teme que mañana puedan surgir nuevas dificultades, pues los obreros querrán solidarizarse con los de Santiago, toda vez que estos últimos fueron al paro como adhesión a los de Lugo.

BARCELONA, 25.—Se ha resuelto la huelga de los obreros de varias industrias en Mataró.

—Según noticias recibidas de Villanueva y Geltrú, hoy no han entrado al trabajo los obreros de la fábrica Grifí.

—El gobernador civil, general Despujols, manifestó que había quedado solucionada satisfactoriamente la huelga que sostienen los obreros de una fábrica de tintes de Mataró. Agregó que ha recibido un telegrama del gobernador de Lugo participándole, que a pesar del conflicto obrero planteado en aquella población, la expedición de ganado para el abastecimiento sale de Lugo con toda normalidad.

—Comunican de Lérida que los peones de albañil que se encuentran en huelga, han presentado unas bases a los patronos, que al parecer serán aceptadas, quedando resuelto el conflicto.

Se plantea la huelga del puerto malagueño

MALAGA, 25.—Los obreros del puerto se han declarado en huelga por no aceptar el acuerdo del comité paritario. Es seguro que, como consecuencia obligada de esta huelga, vayan también al paro los obreros del ramo de transportes.

Los esquirols trabajan con tranquilidad en la descarga de los barcos. Únicamente, al ir a cobrar un obrero esquirol el trabajador Miguel Rodríguez, intentó arrebatárle el jornal, siendo detenido.

Otro esquirol fué herido en la cabeza de un palo que le propinó un obrero que fué también detenido.

Separadamente se han reunido los patronos y los obreros acordando mantener cada cual su actitud.

Conflicto minero sometido al Comité paritario

SEVILLA, 25.—El gobernador acciden tal ha manifestado que el conflicto planteado por los obreros mineros del Castillo de los Guardas, se ha sometido de mutuo acuerdo al comité paritario correspondiente, el cual se reunirá el sábado próximo para tratar del asunto.

Informaciones de toda España

Hiere a su mujer de treinta y cuatro puñaladas

BARCELONA, 25.—Cuando Luisa Ramón Aladero salía de la fábrica en que trabajaba, en Badalona, le salió al paso su marido José Sipla, del que estaba separada, y la pidió dinero. La mujer le afeó su conducta y entonces el hombre con una navaja produjo a su esposa treinta y cuatro puñaladas.

En gravísimo estado fué trasladada al hospital clínico.

El matrimonio tiene dos hijos, uno de cinco años y otro de pecho.

El extraño suceso de la calle de Aribáu

BARCELONA, 25.—El juzgado práctico una inspección ocular en la farmacia de la calle de Aribáu. La diligencia duró tres horas. Declararon el albañil que perforó la claraboya, un dependiente de doce años de edad, el vigilante nocturno y la portera. Las vísceras del muerto han sido enviadas al laboratorio médico legal. Se ha comprobado que no se trata de una bomba, sino de un matraz de laboratorio lo que se rompió sobre el dependiente Calvet. La puerta estaba cerrada por dentro, incluso la de la escalera, que tenía el cerrojo echado. El señor Calvet estaba separado desde hace siete años de su esposa e hija, y sufría monomanía persecutoria, al punto de creer que siempre le perseguía su mujer.

Una niña aplastada por un carro

LINARES, 25.—En uno de los arrabales de esta localidad, un camión cargado de escombros arrolló a la niña de diez y nueve meses Lucía Pérez Francos, causándole tan gravísimas heridas que falleció al ingresar en la casa de socorro.

El conductor del vehículo ha ingresado en la cárcel.

Riña entre vecinos.—Accidente automovilista.—Un muerto y dos heridos

ALMERIA, 25.—En Alcudia de Montegud comenzaron a reñir Juan Manuel Pérez, de cuarenta y tres años, y otros vecinos, por antiguos resentimientos. Al intervenir el juez municipal para apaciguar los ánimos, el primero se volvió contra él disparándole tres tiros de pistola, que por fortuna no le alcanzaron. El agresor fué encarcelado.

—En las inmediaciones de Verja, y al tratar de evitar el choque con otro vehículo se estrelló contra un corpulento árbol la camioneta que conducía Pedro Fernández.

Como consecuencia del encontronazo resultó un muerto y dos heridos gravísimos.

Grave accidente del trabajo

TARRAGONA, 25.—En las obras del ferrocarril de Valle de Zafán a San Carlos de la Rábida, a causa de la explosión de un barrero, se desprendió una piedra de gran tamaño, alcanzando a los obreros Antonio Laudé, de veintiocho años, vecino de Benifallet, y José Falcó, de treinta y nueve años, vecino de Bot, resultando el primero horriblemente aplastado, y el segundo con graves heridas en la cabeza.

Accidente automovilista

GERONA, 25.—En la carretera de Sils a Santa Coloma de Farnés, un autobús del balneario de Termas de Orión chocó con un árbol, resultando heridos de consideración el chofer y un pasajero.

Los candidatos de la izquierda catalana

BARCELONA, 25.—Se tiene noticia de que las izquierdas catalanas presentarán por Barcelona los candidatos siguientes: doctor Ayguade, en lugar del

señor Carrasco Formiguera, y señores Macia, Bofill y Matas. Nicolás D'Olivier y Rovira Virgili.

Arrollado por un auto

ZAMORA, 25.—En el kilómetro 20 de la carretera de Valladolid a Salamanca, en el término municipal de Cañizal, el automóvil de la matrícula de Santander 1.617, que guiaba Santiago Albariña, atropelló a Agustín Durán Amaya, de diez y seis años, causándole lesiones de carácter gravísimo en la cabeza. El herido ingresó en estado agónico en el hospital civil de Salamanca.

—En el pueblo de Pedralba, la niña de ocho años Gregoria Montesinos Rodríguez, que trataba de abrir una nuez con un cuchillo, se clavó éste en el vientre, resultando con una profunda herida de pronóstico gravísimo.

En un automóvil fué traída al hospital de esta ciudad, donde quedó con pocas esperanzas de vida.

Guarda herido de un tiro

SALAMANCA, 25.—El guarda jurado Antonio Manjón Pérez, se encontraba con otros dos guardas en un viñedo lindante con el camino que conduce a Cantalpino, cuando pasó por éste el vinatero Eleuterio González Lozano, de treinta y ocho años de edad. El vinatero se apeó del carro que guiaba y entró en el viñedo, cogiendo varios racimos de uvas. El citado guarda llamó la atención a Eleuterio González, por lo que éste disparó contra el guarda una pistola que llevaba, hiriéndole.

El agresor huyó, siendo perseguido por la Benemérita, y detenido en las inmediaciones de Cantalpino.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 25

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Cédulas Banco Hipotecario, Acciones Banco de España, Tabacos, Pénix, Ferrocarriles Andaluces, Metro, Ferrocarril Norte de España, Azucareras preferentes, Peñarroya, Moneda extranjera.

Saldo en contra en 1928, 520.955; en 1929, 496.725; en 1930, 189.661.

Como se ve el curso de la balanza en los ocho primeros meses sigue igual marcha que la indicada para los valores del mes de agosto. El saldo desfavorable en 1930 que fué de 112,7 millones de pesetas en junio y subió a 166,7 en julio, resulta ser en final de agosto de 189,7, no teniendo el notable aumento que ofreció el mes anterior, no obstante observarse que aun influyeron en los valores de agosto, la mayor importación de los artículos afectados por reforma arancelaria.

Comparando los valores de importación de los ocho primeros meses de 1929 con los de 1930 en este aspecto con baja los grupos de animales vivos, artículos fabricados y substancias alimenticias y con alza las primeras materias; y en la exportación, por el contrario, ofrecen baja las primeras materias y presentan alza animales vivos, artículos fabricados y substancias alimenticias. Las principales diferencias observadas en las cifras de 1930 respecto a 1929 son éstas:

Importación. Primeras materias: alza: aceitunas, 12 millones de pesetas y algodón en rama, 42,3. Baja: cementos, 8,8 millones; carbones minerales, 10,7; maderas, 12 y semillas oleaginosas, 7,2. Artículos fabricados: Alza: gasolina, 4,5 millones; hilados de seda, 8,7; y caucho manufacturado, 3,3. Baja: abonos químicos, 13,9 millones y manufacturas de algodón, 6.

Substancias alimenticias. — Baja: cereales, 104 millones.

Exportación.—Primeras materias: Baja: corcho, 8,7 millones; minerales, 9,8, y plomo en galápagos, 7,4.

Artículos fabricados.—Alza: manufacturas de algodón, 35,1 millones. Baja: manufacturas de corcho, 19 millones.

Substancias alimenticias. — Alza: arroz, 8,5 millones; frutas frescas, 89,7 y aceite, 97,4 millones.

Baja. 4,5 millones y vinos, 49.

Los peligros del mar

Ha naufragado el pesquero "Castilla" VIGO, 25.—En el puerto de Bouzas reina gran alarma por ignorarse el paradero del pesquero de aquella matrícula "Castilla" que hacía pareja con el "Galicia".

Hace seis días ha regresado al puerto el "Galicia", sin que hasta la fecha se sepa nada del paradero del "Castilla".

Hallazgo de tripulantes NORTH SYDNEY, 25.—El "schooner" "Vignette" ha recogido a 75 millas de la isla de Miquelon a seis supervivientes del "schooner" "Carranza" hundido en aguas de Terranova por un rayo que cayó a bordo, y que durante setenta y dos horas luchaban, ya extenuados, con el temporal en una pequeña barca.

Los naufragos dicen que el "Carranza" se hundió con ocho pasajeros y dos tripulantes.

Choque de vapores.—Un hundimiento LONDRES, 25.—El vapor "Deerhound" de la matrícula de Amberes, que se dirigía de Gool a Brujas, con un cargamento de carbón, embarrancó en un banco de arena, después de chocar con otro buque, hundándose finalmente en el río Humber.

La tripulación del vapor belga fué salvada.

Un vapor griego perdido GIBRALTAR, 25.—El vapor cisterna inglés "British Advocate" da cuenta de haber recogido a bordo veintisiete tripulantes del vapor griego "Theodoros Bulgaris" perdido en alta mar, los cuales serán desembarcados en este puerto hoy.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Cataluña, 3; Centro, 0.

BARCELONA, 25.— En el terreno de las Cortes con una entrada excelente, han jugado estas dos selecciones. Al presentarse los dos equipos en el campo, el público les tributa una enorme ovación que dura largo rato.

Cataluña: Zamora; Saprisa, Alcoriza, Martí, Guzmán, Cristiá; Vantolrá, Goiburu, Samitier, Arocha y Sagi.

Centro: Antonio; Quesada, Arater; Prats, Esparza, Peña; Eugenio Cosme Losada, Buñria y Olasso.

Con el pito Villalta.

El juego comienza con dominio de los madrileños pero rápidamente se nivela la partida. Zamora y Antonio se ven obligados a emplearse en dos peligrosas ocasiones y los centrales ven como un luminante remate de Samitier se estrella contra el larguero.

A los veinte minutos de juego Vantolrá escapa y desde cerca coloca un tiro flojo que bate al portero madrileño por primera vez. Los catalanes actúan mejor aún cuando con mucha lentitud.

Hacia el final mejoran los centrales pero frente a Zamora carecen de la necesaria facilidad de tiro y pierden numerosas ocasiones de marcar. Con uno-cero se llega al descanso.

Comienza la segunda parte con presión catalana y en los primeros minutos Arocha marca un tanto que Villalta anula por estar precedido de unas manos. Domina Cataluña con intensidad y Goiburu pierde una enorme ocasión de batir a Antonio.

Avanza Vantolrá y realiza un matemático pase reusado a Severiano Goiburu. Este sortea la defensa y cruza un chutazo imponente que bate la puerta madrileña.

Este tanto determina una mayor presión catalana, viéndose el portero central precisado a ejecutar numerosas paradas, algunas de ellas de verdadero peligro. Cataluña juega ahora cómo y cuánto quiere, ovacionándole el público.

En una de las pocas ocasiones afortunadas de los madrileños Losada remata y envía el cuero a las manos de Zamora. Cuando falta poco para terminar Arocha de un excelente tiro logra el tercero y último de la tarde.

El encuentro ha estado bien en el segundo tiempo y flojo el resto. Vantolrá y Samitier han sido en los catalanes los mejores hombres de la delantera. Arocha y Goiburu han pecado de retención de balón. Enorme Zamora en las ocasiones que ha intervenido y floja la línea media de Cataluña, salvo Cristiá el badalonés.

En la selección castellana, mal la delantera y bien la media en la que Peña ha actuado con verdadera fortuna. Irregular la defensa y Antonio formidable.

Al terminar Ricardo Zamora se ha visto obligado a salir al terreno de juego requerido por el público. En estos momentos el gran guardameta nacional llora como un niño, lleno de sincera emoción.

Banquete por la noche

BARCELONA, 25.— Después del encuentro se ha celebrado un banquete para obsequiar al equipo madrileño. En la fiesta reinó la mayor alegría. Zamora habló para despedirse de la afición catalana, haciéndolo en cálidas y emocionadas frases.

Nos dicen... Que el Badalona tiene un medio llamado Cristiá que es una cosa sencillamente formidable, por su clase y juventud.

Que el Barcelona, tan vivaz como siempre buscó el concurso de este elemento a lo que no accedieron los badalonés con muy buen acuerdo.

Que no tendría nada de particular que Tena el ex delantero del Español figurara en las filas del Valencia, de cuyo Club se le han hecho proposiciones.

Que la línea delantera del Athletic es lo más probable que sea Marin, Buñria, Losada, Félix Pérez y Costa, en cuya composición tienen mucha fe los "hinchas" del Athletic.

Que el "caso" Abdón ha sido resuelto por la Nacional en favor del Real Oviedo, siendo por tanto nula la ficha firmada por el Sporting gijónés.

Boxeo.—Un nuevo "menager" de Uzdun

NUEVA YORK, 25.— Según ha manifestado Gibson el célebre empresario de boxeo, a partir del próximo mes de noviembre se encargará de los negocios pugilísticos de Paulino en cuya fortaleza tiene una gran confianza para el futuro.

Automovilismo.—El Gran Premio de San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 25.— Prosiguen con gran entusiasmo los trabajos de preparación del Gran premio automovilístico de San Sebastián. La carrera se celebrará el día 5 del próximo mes de octubre en el circuito de Lasarte.

Advertisement for SIGUROS DE MARCA DORE S.A. featuring a figure holding a staff and the text 'CAFES COLON'.

LA CONFERENCIA DE UNAMUNO

VITORIA, 25.—En el teatro del Principe se celebró el mitin en el que habló el profesor de la Universidad de Salamanca, señor Unamuno. El teatro se hallaba completamente lleno de público.

El señor Unamuno ponderó las excelencias de la Monarquía, cuando es democrática.

Hablando del momento actual y de la actividad de los partidos republicanos, dijo que el triunfo de las república agravaría los problemas políticos, pero que, sin embargo, tendría la virtud de plantearlos.

El señor Unamuno, refiriéndose a sus relaciones con el Monarca, afirmó que no le debe ningún favor, y que él no trata de ofenderlo personalmente, pero que lo combatía en nombre de la nación.

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu.—A las 6,30 y 10,30. La prudencia en la mujer.

CALDERON.—(Enrique Borrás)—A las 6,30. El cardenal; a las 10,30. El abuelo COMICO.—(Loretto-Chicote)—A las 6,30 y 10,30. Las pobrecitas mujeres.

FUENCARRAL.—(Luis Peñalver)—A las 7, Las pantorrillas; a las 10,30. La hornaba y Las mujeres de Lacuesta (reposición).

ROMEA.—A las 6,30 y 10,30. hermanas Espinosa, Elvira and Silan Buby Curry, Sepepe (debut), Conchita Dorado y suceso de Ofelia de Aragón.

Advertisement for El Cafeto featuring a child holding a tray with coffee and the text 'CAFES COLON'.

Advertisement for Pompas Fúnebres, 4, Arenal, 4, Teléfonos: 1190 y 52149, Rico, Conde de Romanones, 2.

Agitación revolucionaria en América

EN CHILE

El Gobierno dice que no hubo sublevación

SANTIAGO DE CHILE, 25.—La Cancillería ha circulado una comunicación oficial que dice lo siguiente: "En ningún momento se produjo sublevación de fuerzas armadas en Concepción. El país permanece absolutamente tranquilo, y se va a proceder con inteligencia de los hechos para determinar quienes sean los cómplices que los promotores de la fracasada sublevación puedan tener en el país."

En ningún momento ha existido la censura, como se ha telegrafiado al Extranjero." (Agencia Americana.)

La actuación del juez militar SANTIAGO DE CHILE, 24.—El juez militar que entiende en el proceso contra los autores del levantamiento de Concepción ha regresado a esta capital. El juez informó seguidamente al Presidente Ibáñez sobre la situación, que sigue siendo tranquila. El intento subversivo no ha tenido repercusión. El fiscal militar ha iniciado las actuaciones contra los detenidos, que se encuentran a bordo del torpedero "Rivero".

El señor Ugalde no ha sido detenido SANTIAGO DE CHILE, 25.—Continúa practicándose pesquisas relacionadas con el movimiento revolucionario iniciado el pasado domingo en la ciudad de Concepción. Las autoridades han ordenado la detención de varias personas a las que se supone complicadas en esta capital y en Chillán. Entre los detenidos figuran los señores José Maza y Pablo Rivas.

Los cabecillas del movimiento que fueron detenidos continúan aún incomunicados, a bordo del "Rivero".

El diputado Pedro León Ugalde, que logró escapar de Concepción, no ha sido todavía detenido.

Se dice que los revolucionarios serán juzgados dentro de breve plazo.

Comunicaciones oficiales del Gobierno chileno

BUENOS AIRES, 25.—El embajador chileno en esta capital, señor Urrutia, visitó al Presidente de la República, general Uriburu, enterándole de varias comunicaciones oficiales de su Gobierno, según las cuales la situación es satisfactoria, reinando la mayor tranquilidad en el país.

No hay motivo para creer que la paz general se altere.

Ha sido designado jefe de la Aviación militar el teniente coronel Jorge Monni. (Agencia Americana.)

EN LA ARGENTINA

El Gobierno provisional contrata un empréstito en Norteamérica

BUENOS AIRES, 25.—El Gobierno provisional ha contratado un empréstito con una firma de Nueva York, importante de 50 millones de dólares, con un interés del 4 y medio por 100 durante seis meses y del 5 por 100 en un año, emitiéndose letras de Tesorería a la par.

Los periódicos opinan que, por tratarse de una operación a corto plazo, resulta más ventajosa que todas las realizadas desde 1914.

El señor Irigoyen sigue a bordo del "Belgrano"

BUENOS AIRES, 25.—El ministro del Interior ha manifestado que el ex Presidente de la República señor Irigoyen continúa a bordo del crucero "Belgrano". (Agencia Americana.)

El nuevo embajador argentino en Francia

BUENOS AIRES, 25.—El Gobierno francés ha declarado a don Tomás Lebreón persona grata para ocupar la embajada argentina en París.

En su vista, dicho señor ha sido nombrado embajador en la capital de Francia. (Agencia Americana.)

El senador argentino Molinari

RIO DE JANEIRO, 25.—Comunican de Santos que el senador argentino fugitivo de su país con motivo de los últimos sucesos ha suspendido su embarque para Francia a bordo del "Aurigni", pues piensa permanecer por ahora en aquella población. (Agencia Americana.)

Un avión cae a tierra envuelto en llamas

ROCHFORD, 24. — Recientemente se ha registrado en esta ciudad un accidente de aviación que ha costado la vida a dos personas y causado heridas gravísimas a otras dos.

Un avión de una escuela de aviación civil de la ciudad realizaba vuelos de prueba cuando se prendió fuego. El aparato ardiendo fué a caer sobre una casa de vecindad. El avión rompió el tejado y penetró en una habitación donde se encontraban un matrimonio joven con una niña de pocos años.

El dueño de la casa quedó muerto en el acto con la cabeza separada del tronco por un golpe violentísimo de la hélice. Su esposa y la niña resultaron gravísimamente heridas.

El aviador que pilotaba el aparato, un joven discípulo de la escuela de aviación, falleció también en el trágico accidente. Al prenderse fuego el avión se lanzó al espacio provisto de un paracaídas, pero las cuerdas y correas que debían sujetar el paracaídas al cuerpo del aviador, eran demasiado anchas, y el desgraciado piloto cayó veloz-

mente a tierra, quedando terriblemente mutilado.

Las pérdidas materiales han sido también importantes, porque las llamas del avión prendieron fuego al edificio, que ha quedado destruido casi totalmente.

Otro trágico accidente

REIMS, 25.—Un avión militar que realizaba maniobras sobre el campo de Chalons, ha caído a tierra envuelto en llamas. Tres de los soldados que iban en el aparato perecieron carbonizados. Otro se salvó lanzándose al aire con un paracaídas.

El raid Inglaterra-Australia

ALLAHABAD, 25.—El capitán Mathews aterrizó a las cuatro y cuarenta minutos de la tarde, procedente de Karachi. Ayer por la mañana reanudó el vuelo para Calcuta, llevando ya una ventaja de veinticuatro horas en el tiempo que invirtió Bert Hinckler, en 1928, en el vuelo de Inglaterra a Australia.

Mathewe en Calcuta

CALCUTA, 25.—El capitán Mathews, en ruta de Inglaterra a Australia, ha aterrizado en esta ciudad.

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

Las regatas de balandros

SAN SEBASTIAN, 25. — Ayer la Infanta doña Beatriz estuvo en el Hospital de la Cruz Roja, ayudando como enfermera, en una operación de hernia que se practicó a una mujer.

Don Gonzalo ha paseado por la ciudad.

Los Reyes y sus augustos hijos don Jaime y doña Cristina embarcaron en el muelle, por falta de agua en el embarcadero del Club Náutico y dirigieron a sus respectivos balandros para participar en las regatas.

La gasolinera de la Real Familia se cruzó con otra embarcación donde iba el señor Sánchez Guerra para dirigirse al cañonero "Dato".

La regata terminó a las dos y noventa minutos, regresando las Reales personas a Miramar.

El resultado de esta competición fué el siguiente:

Primero, "Osborne", tripulado por don Víctor.

Segundo, "Ibis", por el señor de Vicente.

Tercero, "Cantabria", por la Infanta Cristina.

Cuarto, "Neva", por la señora de Noya.

Quinto, "Hispania", por Su Majestad el Rey.

Sexto, "Alain", por el señor Gandarias.

Séptimo, "Toribio", por el Infante don Jaime.

El problema de las Minorías en la Sociedad de las Naciones

La ponencia aprobada por unanimidad

GINEBRA, 25. — La Comisión de asuntos políticos se ha ocupado de las minorías. El ponente señor Motta (Suiza) ha presentado su ponencia. El documento traza en grandes líneas los debates de los pasados días, haciendo resaltar tanto los acuerdos unánimes, como las divergencias que se hicieron en el curso de aquellos.

Los representantes de países de minorías han reivindicado su derecho a recu-

rrir llegado el caso, al Tribunal de Justicia Internacional de La Haya.

Los señores Quiñones de León (España) y Bonin Longare (Italia) han hecho una reserva a propósito de la idea contenida en la ponencia del señor Motta, sobre una extensión eventual del tratado de minorías a todos los estados.

Los señores Curtius (Alemania), y Apányi (Hungría) han tomado buena nota del informe que deja intacto de hecho y de derecho el objeto de la discusión.

El señor Briand (Francia) ha intervenido por tercera vez, para hacer un caluroso elogio de la ponencia del señor Motta, que califica de maravilla de equilibrio entre las dispares tenencias puestas de manifiesto a lo largo de las discusiones.

Finalmente, después de algunas observaciones hechas por los representantes de la Gran Bretaña, Alemania y Albania, la ponencia ha sido aprobada por unanimidad.

Proposición española.—El territorio de Mermel

GINEBRA, 25.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha aceptado con gratitud la proposición del Gobierno francés relativa a la creación en París, bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones, de un centro internacional de altos estudios de higiene. Este organismo se regirá por el sistema implantado hace ocho años del intercambio de médicos higienistas.

El Consejo ha aceptado la proposición del Gobierno español de celebrar en Ginebra una conferencia de estados europeos, encargada del estudio general de los problemas de higiene.

Por último, el Consejo se ha reunido en sesión secreta, y ha acordado solicitar la opinión de tres jurisperitos para determinar si la queja presentada por Alemania contra Lituania puede ser incluida en el orden del día.

Un recuerdo a Nansen

GINEBRA, 25.—La sexta comisión ha aprobado el informe del señor Poncet (Francia), relativo a rendir un homenaje de gratitud a la memoria de Nansen. La comisión ha solicitado del señor Max Hubert, que redacta el proyecto de estatuto de "office" internacional que será sometido a la aprobación del consejo de la Sociedad de Naciones. Se le ha pedido también que acepte el cargo de director del mismo.

Las conversaciones franco-italianas

GINEBRA, 25.—En los círculos oficiales de la conferencia se dice que han quedado interrumpidas las conversaciones franco-italianas acerca del programa naval de ambas naciones. Estas conferencias, que fueron iniciadas en París el mes de agosto, se continuaron en Ginebra por los peritos señor Massigli en nombre de Francia, y Rossi en nombre de Italia. Como las primeras proposiciones que presentó el perito italiano, aun tratando de dar satisfacción al punto de vista francés, implicaban el reconocimiento teórico del principio de la paridad naval, el perito francés manifestó que no podía aceptar dicha tesis y preparó nuevas sugerencias tendientes a llegar a un arreglo en el terreno práctico. Estas sugerencias abarcaban los respectivos programas hasta el año 1936. El perito italiano estimó que estas sugerencias francesas incluían algunos principios rechazados por Italia en la conferencia de Londres. En vista de esto se interrumpieron las negociaciones entre los peritos, encargándose otra vez de las mismas los respectivos gobiernos.

Noticias de Madrid

Fallecimiento de Juan Gómez Renovales

Ayer falleció en Madrid, víctima de una rápida enfermedad, el conocido escritor don Juan Gómez Renovales, ex secretario general del Círculo de Bellas Artes y aplaudido autor teatral.

Gómez Renovales estrenó varias obras con lisonjero éxito, entre ellas "Serafín el pintorero", en colaboración con don Carlos Arniches. Fué asimismo colaborador de "La Voz" y de "Prensa Gráfica".

La casa del finado fué visitada durante todo el día por numerosas personas, que acudieron a testimoniar el pésame a la familia.

El entierro del notable escritor, verificado esta tarde a las tres y cuarto, constituyó sentido duelo.

Huelga de pintores

El Sindicato Católico de Pintores, en reunión celebrada al efecto, ha acordado: Primero.—Defender las condiciones establecidas para regular la vida de la profesión, y que han sido aprobadas por el señor ministro del Trabajo, excepto aquellas que reflejan color de sector político, como las que hacen referencia a las fiestas de precepto.

Segundo.—Que por tanto los afiliados a este Sindicato seguirán trabajando en cuantas obras les sean encomendadas y en las cuales sean respetadas las bases aprobadas; y

Tercero.—Que en vista de la cesación de la clase patronal en el ejercicio de su industria, para proporcionar trabajo a sus afiliados este Sindicato aceptará cuantas obras se le encarguen para su ejecución.

En el Ayuntamiento

Sesión plenaria

Hoy continuó la discusión de las enmiendas y articulado del presupuesto en una sesión que hubiera carecido de interés de no haberse producido un incidente que pone de manifiesto la mala fe de los socialistas.

Al producirse votación en el asunto referente a la subvención para casa a los jueces municipales, el marqués de San Nicolás se levanta para denunciar que tres de los cuatro miembros de la minoría socialista habían abandonado el salón, con el beneplácito del señor Saborit, para impedir se pueda aprobar el asunto por falta de número.

Estas manifestaciones dan lugar a múltiples protestas de los señores concejales, que, como el público, condenan estos reprochables procedimientos políticos máxime teniendo en cuenta que los socialistas abran bandera de puritanismo.

La palabra "farsa-farsa" suena y rueda por el salón, y tienen razón los que las pronuncian; por ello es preciso que el pueblo se entere.

La Comisión de Policía Urbana

La Comisión de Policía Urbana se reunió ayer tarde, a las seis y media. El asunto más importante era el relacionado con la industria de automóviles taxímetros, ya que la Comisión había de emitir dictamen para que hoy sea estudiado por la Permanente y pase lo antes posible al Pleno.

Se acordó establecer una tarifa máxima o tope de 0,70 por kilómetro, con supresión absoluta de propina, y amplia libertad para implantar todas aquellas otras tarifas más bajas que la mencionada, siempre que, sea lo que sea, se mantenga la prohibición de la propina. Se propone también la más amplia

libertad para la concesión de licencias. Para determinar la tarifa tope se ha tenido en cuenta el aumento experimentado en los precios de neumáticos, aceites, grasas, bandas, etcétera, y por ello se determina la de 0,70, en lugar de la 0,60, que es la primitivamente aprobada.

El reloj-taxímetro marcará por saltos de 0,10, por cada 143 metros de recorrido. Al conductor que acepte propina se le retirará de un modo absoluto la licencia para conducir taxímetros. Dentro de los coches habrá una indicación, en sitio bien visible, de que está en absoluto prohibida la propina. En cuanto a las tarifas inferiores a la de 0,70, oportunamente se acordarán los extremos relativos a fracciones de recorrido, color de bandera, etc.

Se examinó el problema de los ruidos callejeros y fué aceptada la sugestión del alcalde de prohibir en absoluto el uso de altavoces en el exterior de los establecimientos. En cuanto a los bares, cafés, etcétera, podrán usarse de diez de la mañana a once de la noche durante el verano, y sólo hasta las diez de la noche en invierno. Ello, naturalmente, siempre que no opongan reparos los vecinos.

Por lo que se refiere a los almacenes de maderas que, por estar enclavados en el centro de la población y junto a otros inmuebles, pueden suponer un peligro en caso de incendio, se acordó exigir que sean puestos todos en condiciones de seguridad, tal como la ley marca, en el término de tres meses. Pasado ese tiempo, los que no reúnan dichas condiciones serán clausurados.

Quedó sobre la mesa la concesión de licencia para una agencia de Pompas Fúnebres en la Costanilla de los Angeles, así como lo relacionado con el quiosco propiedad de la viuda de don Alberto Aguilera.

El general Weyler

Continúa la mejoría iniciada en el estado de salud del general Weyler.

El ilustre doctor Huertas ha manifestado su optimismo, y cree que de no presentarse alguna complicación, dada la avanzada edad del paciente, podía éste hallarse restablecido en breve plazo. Celebremos muy de veras que se confirmen los pronósticos de nuestro ilustre amigo el doctor Huertas.

Crónica de sucesos

Choque de un camión con un tranvía.— Varios heridos

Próximamente a la una y media de la madrugada, el camión número 31.938, de la matrícula de Madrid, conducido por Juan García Luca, chocó, en el paseo del Prado, con un tranvía del disco 37.

Por efecto del encontronazo, el tranvía descarriló, yendo a chocar con otro que subía en dirección contraria. Los vehículos quedaron destruidos.

En el accidente resultaron lesionados los viajeros del tranvía Gerardo García, conductor; Maximino Ferreiro Fernández y Pedro González Gómez, y los ocupantes del camión, Ramón Sánchez Revuelta, Gabriel Javardo Garrido y el chofer, Juan García Luca.

Todos ellos fueron asistidos en la Casa de Socorro del Congreso.

Información de Política

Regreso del ministro de Estado

Ayer tarde, como estaba anunciado, llegó de San Sebastián el ministro de Estado, duque de Alba, el que se ha entrevistado en París con el señor Cambó, que se encuentra en buen estado de salud.

NOTAS DEL DIA

Nuestro ilustre amigo el señor conde de Romanones, que, como ayer decíamos, pensaba regresar hoy a Madrid, ha retrasado su viaje veinticuatro horas.

Llegará a esta Corte mañana por la noche, dando por terminado su veraneo.

En el sudexpreso de Hendaya llegó esta mañana a Madrid el general Berenguer, siendo recibido por todos los ministros y las autoridades.

El jefe del Gobierno acudió a su despacho del ministerio, donde recibió al conde de Guell, alcalde de Barcelona, y al teniente de alcalde señor Mayner.

El subsecretario de Gobernación estuvo dos veces en el despacho del presidente conferenciando con él.

Después de las dos de la tarde abandonó su despacho el general Berenguer conversando con los periodistas.

Es inexacto—dijo—el suelto de anoche de "La Nación" que me atribuye el propósito de celebrar conferencias con los prohombres políticos para consultarles sobre la celebración de las elecciones y pedirles consejo. Me ratifico en mi propósito de celebrar las elecciones generales y de seguir en el Poder, aquéllas estarán hechas para mayo de enero.

Refiriéndose a los rumores políticos de los desmintió rotundamente y al preguntarle los periodistas sobre la concentración liberal dijo:

—Allí en San Sebastián está todo el mundo desatado en rumores. Yo les digo a ustedes seriamente que de la reunión de ayer no me enteré hasta que de ella me informaron los periodistas, y eso que yo estuve por la tarde en Hendaya.

—Es que piden los liberales el Poder?—exclamó el general Berenguer—, pues ahí lo tienen y al que le interese que lo recoja.

Respecto a las huelgas dijo el presidente que la de Lugo estaba completamente resuelta y en cuanto a la de Santiago está complicada con asuntos estudiantiles; desde luego—agregó—las huelgas son de origen político.

Confirmando el presidente que el martes a las cinco y media se celebrará el anunciado Consejo.

El ministro de Instrucción Pública regresó esta mañana a Madrid, recibiendo a mediodía a los periodistas a quienes manifestó que había pasado tres días en el campo.

Refiriéndose a las censuras que le ha dirigido un periódico por el nombramiento de don Luis Hoyos, para director de la Escuela Superior del Magisterio, dijo el señor Tormo que el claustro de la Escuela exteriorizó unánimemente su satisfacción, estando la designación avalada y apoyada por prestigiosos catedráticos de la escuela y todo el profesorado del llamado grupo de derechos, aplaudiendo el nombramiento las asociaciones escolares y los periódicos profesionales.

Acera de la dimisión presentada por el rector de la Universidad de Barcelona el ministro dijo que ha insistido cerca del doctor don Eusebio Díaz para que continúe al frente del cargo, en el cual ha tenido muchos aciertos.

Habló luego el señor Tormo de los sucesos escolares de Santiago, manifestando que el rector de la Universidad le ha comunicado por telégrafo noticias del incidente acaecido ayer.

Según estas referencias unos grupos de obreros que se estacionaban en la plaza de la Universidad, motivó una orden del rector de que a los locales de la Universidad no tuviesen acceso más que los estudiantes. El rector exhortó a los grupos a que guardasen a la Universidad el respeto debido.

Reanudada la normalidad, el rector, con exceso de delicadeza ha presentado su dimisión, pero reunido el claustro acordó unánimemente adherirse a la conducta del rector, aplaudiendo su gestión por la prudencia, serenidad y energía que demostró en este asunto y en cuantos problemas ha intervenido rogando encarecidamente a la superioridad no le sea admitida la dimisión presentada.

El ministro ha telegrafiado al rector de Santiago reiterándole su total confianza.

Respecto a lo que se ha dicho sobre el estado ruinoso de las escuelas graduadas de Agreda (Soria), afirmó el señor Tormo que habiendo preguntado a las autoridades locales e inspector provincial de primera enseñanza, el informe de éstas es que mal pueden suponerse en estado de ruina cuando todavía no han sido construídas.

El gobernador civil de Lérida ha comunicado al ministro del Trabajo que los patronos y obreros están de acuerdo en las bases para la solución del conflicto considerándose virtualmente solucionada la huelga.

La característica de la sesión bursátil de hoy es la falta de negocio. Las cotizaciones dan muestras de irregularidad, pues no son homogéneas ni siquiera entre los títulos de la misma naturaleza.

En Fondos públicos suben el Interior y algunas series de los Amortizables de 1927 en sus dos categorías y el 4,50 por 100; bajan el de 1900, el 1926, algunas series de los de 1927, el 5 por 100 de 1929 y el 3 por 100, quedando los restantes sin alteración. No se cotizan tampoco hoy los valores municipales. Los de garantía del Estado aparecen divergentes y las cédulas firmes, subiendo las argentinas y las del Hipotecario 5 por 100.

Reaccionan en alza las acciones del Banco de España. Las del Español de Crédito suben a fin de mes y bajan al próximo, y las del Río de la Plata ceden una peseta.

En el grupo industrial Chade gana terreno y Unión Eléctrica lo pierde; la Electra A desciende también. En el ferroviario sólo hay alteración en Alicante al próximo, con pérdida de una peseta. En monopolios avanza Petróleo, y de las demás industriales se destacan Altos Hornos. Las diferencias que se observan en otras acciones carecen de importancia.

Presenta un tono más satisfactorio dentro de las circunstancias el cambio de la peseta, cuyo último tipo recibido en Bolsa desde Londres es el de 45,18.

Los cambios máximos y mínimos facilitados por el Centro de Contratación han sido: francos, 36,75 y 36,60; libras, 45,50 y 45,35, y dólares, 9,36 y 9,33. Han bajado, con relación al cambio máximo del día anterior, los francos 25 céntimos, las libras 30 y los dólares 6 y medio.

La tendencia a primera hora de la tarde seguía siendo favorable para nuestra moneda.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revengal"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.- Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche